Dr. Gerald Neitzke

Institut für Ethik, Geschichte und Philosophie der Medizin Medizinische Hochschule Hannover



Kurzlebenslauf:

Nach einem Studium der Medizin und Philosophie Tätigkeit als Arzt im Krankenhaus; ab 1996 Aufbau des Schwerpunktes Medizinethik in Forschung und Lehre am Institut für Ethik, Geschichte und Philosophie der Medizin an der Medizinischen Hochschule Hannover (MHH); 2013-2020 kommissarische Leitung des Instituts; seit 2000 Vorsitzender des Klinischen Ethik-Komitees der MHH.

Forschungsschwerpunkte:

Klinische Ethik; Strukturen und Methoden der klinischen Ethikberatung; Ethik am Lebensende; Ethik in der Intensivmedizin; Ethik lehren und lernen; Public Health Ethik.

Statement:

Ich gehöre seit 2012 dem Vorstand der AEM an. Ich habe in dieser Zeit erlebt, welchen Einfluss die AEM an unterschiedlichen Stellen auf gesellschaftliche Diskurse haben kann. Ich möchte mich deshalb gern weiter persönlich im Vorstand dafür einsetzen,

- dass medizinische, pflegerische, aber auch juristische und gesundheitspolitische Prozesse so gut wie möglich ethisch informiert ablaufen;
- dass die Qualifizierung von Menschen im Bereich der Ethikberatung fortgeführt wird und Anerkennung im Gesundheitswesen findet;
- dass alle Berufsgruppen im Gesundheitswesen qualifizierten Ethikunterricht erhalten, um das Anliegen einer moralischen (Selbst-)Reflexion in ihre jeweiligen Arbeitsbereiche zu tragen;
- dass im Rahmen der moralischen Urteilsbildung und klinischen Entscheidungsfindung alle Beteiligten auf Augenhöhe zusammenwirken.